



Vecinos de Gultro conocen iniciativas de sustentabilidad impulsadas por División El Teniente

Como parte del programa de apertura de sus instalaciones a la comunidad, Codelco División El Teniente invitó a habitantes de la Población 10 de Agosto del sector de Gultro, en Olivar, a participar de una visita guiada a la Hacienda Cauquenes, donde conocieron iniciativas de sustentabilidad impulsadas por la minera. Durante el recorrido, tuvieron la oportunidad de apreciar la arquitectura patrimonial del lugar, explorar la flora nativa y disfrutar de una jornada de esparcimiento. Carlos Vásquez, supervisor de Desarrollo Comunitario, sostuvo que

"esta actividad es parte de nuestra estrategia de desarrollo territorial, que busca promover el bienestar social y fomentar la participación de las comunidades locales. A través de la apertura de nuestros activos divisionales, se fortalece el vínculo con la comunidad, permitiendo que los vecinos exploren el patrimonio regional. Además, brinda un valioso enriquecimiento personal, resaltando nuestro compromiso con el valor social". Pamela Barahona, vecina de la población, señaló que "todas las personas que participaron en la visita nunca habían estado aquí.

Me encantó recorrer la naturaleza, todo es realmente hermoso". Para los asistentes, esta fue su primera vez visitando la Hacienda Cauquenes. A lo largo del día, no sólo recorrieron las instalaciones, sino que también participaron en una charla informativa sobre las iniciativas de sustentabilidad y economía circular que se desarrollan en el lugar.

PATRIMONIO Y COMUNIDAD

La Hacienda Cauquenes está estrechamente ligada a la historia de El Teniente y actualmente cuenta con una casona patrimonial, que es parte del antiguo Campamento Minero El Parrón.

Janet Albornoz añadió que "me pareció que la infraestructura es impresionante. Las acciones que han implementado son muy valiosas y dignas de ser replicadas. Lo que más me llamó la atención fueron los salones interiores, especialmente el comedor".

Además, la Hacienda alberga el Centro de Investigación de Ecosistemas Mediterráneos (CEIEM), fruto de un convenio entre la División El Teniente y el Instituto Forestal (INFOR). Este centro ha transformado al vivero de la Hacienda en un referente para la producción de plantas nativas en



peligro de conservación, promoviendo importantes compromisos ambientales.

Paola Villarroel Dinamarca, vecina de Gultro, sostuvo que "no conocía la Hacienda, me impresiona lo bien que se mantiene. Me llamó la atención la estructura de la casa y sus cuidados. Además, le han dado un valor agregado al espacio, lo que refuerza su compromiso con la sustentabilidad".

La actividad forma parte del Programa de Visitas Comunitarias de Codelco, que en 2023 permitió a más de 4.500 personas participar en 80 visitas a Coya. Este programa, que organiza recorridos para organizaciones comunitarias y establecimientos educacionales, busca fortalecer el vínculo entre la comunidad y la empresa, promoviendo el aprendizaje y la conexión con el entorno.

Representantes de la Población 10 de Agosto del sector de Gultro, en Olivar, participaron de una visita guiada a la Hacienda Cauquenes, en Requínoa, donde descubrieron su patrimonio arquitectónico y la biodiversidad local.

